



Discurso del Embajador Paul Garnier (Fiesta nacional y 140 años) - 11 de julio 2024

- *Excelentísimo Señor Javier Gonzales-Olaechea, Ministro de Relaciones Exteriores,*
- *Signor consigliere federale Ignazio Cassis*
- *Honorables Representantes de las autoridades de la República del Perú,*
- *Estimados Colegas del Cuerpo diplomático y de las Organizaciones Internacionales,*
- *Estimados compatriotas y amigos de Suiza,*

Muchas gracias a todos Uds. que nos acompañan en esta linda noche.

Que honor celebrar los 140 años de nuestra relación diplomática bilateral y la fiesta nacional Suiza en presencia de los Cancilleres de nuestros dos países. Por este motivo adelantamos la fecha de la celebración de la fiesta nacional, la cual solemos celebrar el primero de agosto.

Contar hoy con la presencia de nuestro Ministro de Relaciones Exteriores, el Consejero Federal Ignazio Cassis, demuestra la importancia que otorgamos a nuestra relación bilateral con el Perú y al vínculo con los ciudadanos suizos que viven en este país.

Esta noche, después de los discursos, remitiremos a algunos jóvenes suizos de 18 años diplomas celebrando su entrada en la comunidad de ciudadanos suizos mayores de edad. Ellas y ellos representan el futuro de nuestros lazos de amistad.

Este año estamos también celebrando el 60 aniversario del Acuerdo de Cooperación técnica entre el Perú y Suiza firmado en setiembre del 1964.

Perú fue uno de los primeros países en el mundo y el primero en América latina donde Suiza implementó proyectos de cooperación técnica. Entre 1964 y 2011 la Cooperación suiza al desarrollo conocida primero como COTESU y después como COSUDE, invirtió más de 400 millones de dólares.

Un ejemplo del gran aporte de esta cooperación ha sido el mejoramiento del acceso de la población rural a la infraestructura de agua y saneamiento.

Por otra parte, seguimos acompañando al pueblo peruano y los países andinos a través de proyectos de reducción de riesgos y con ayuda humanitaria en caso de gran necesidad.

Desde 2009, Perú es un país prioritario de la cooperación económica SECO. Con un programa que asciende a más de 20 millones de dólares por año, Suiza apoya al Perú en su camino a la OCDE. Como se puede ver en la pantalla, nuestra cooperación económica se implementa en gran parte del país. Aprovecho para agradecer a nuestros socios presentes esta noche.

Asimismo, me alegra la perspectiva de nuestra participación como país invitado al Salón del Cacao y Chocolate la próxima semana. Compartimos la pasión del chocolate entre los dos países. Nuestras importaciones de cacao desde Perú se han triplicado en estos últimos 4 años. Y aún queda mucho más por hacer.

Dentro del aniversario de nuestra relación diplomática bilateral, hemos organizado también en enero el festival de cine "Locarno en Lima".

Además, se celebró en abril el Festival Suizo en el campo del Club suizo y del Colegio Pestalozzi. alrededor del tema de las montañas, y del turismo sostenible, otras pasiones compartidas entre nuestros dos países. Asistieron más de 5000 personas.

Para estos últimos eventos organizados a través del Fondo Cultural Suizo y para esta noche tenemos la suerte de contar con numerosas empresas auspiciadoras suizas o relacionados con Suiza. Esto demuestra el dinamismo de la presencia económica suiza.

Finalmente quiero expresar mi reconocimiento, de un lado al querido Canciller Gonzales-Olaechea y a la Cancillería peruana y del otro, a todo mi equipo de la Embajada por el apoyo muy eficiente que recibo siempre en el desempeño de mis funciones.

Es un verdadero honor servir en esta gran nación; nunca me cansaré de explorar este hermoso país y seguir conociendo a su gente muy emprendedora.

No quiero extenderme porque nos esperan las palabras más importantes de mi jefe, el Ministro de Relaciones Exteriores de Suiza. Estamos felices de tenerlo de visita en el Perú, querido Ministro Cassis, con su esposa Paola y su delegación, para reforzar aún más las excelentes relaciones bilaterales entre nuestros dos países.

Muchas gracias.